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Sanierungsstau Straßenausbau 

 
 
Sehr geehrte Frau Bernhardt, sehr geehrter Herr Brederlow, 
 
mit Ihrem Schreiben vom 30.07.2018 fragen Sie nach unterschiedlichen Themen für 
den Bereich der Straßenunterhaltung.  
 
Wir sind als Straßenbaulastträger für die Verkehrssicherungspflicht zuständig und 
somit ist der Erhalt unserer Straßen ein wichtiges Anliegen.  
 
Derzeit werden für die Instandsetzungsarbeiten anhand von Zustandsdaten zur 
Beschaffenheit der Straßen und Wege jährlich Dringlichkeitslisten erstellt. Nach dem 
Winter werden alle Straßen auf entstandene Frostschäden hin neu begutachtet und 
die Liste, je nach Folgeschäden durch die Witterung, überarbeitet. Eine Liste der 
geplanten Instandsetzungsarbeiten für das Jahr 2019 wird derzeit vorbereitet.  
 
In der heutigen Zeit erfordert die Planung und Umsetzung von Bauunterhaltungs-
arbeiten deutlich mehr Aufwand und bindet entsprechende Personalkapazitäten, als 
das noch vor einigen Jahren der Fall war. Derzeit wird die Einführung eines 
Erhaltungsmanagementsystems geplant. Dieses System soll u.a. mit 
Zustandsprognosen und Kosten-Nutzen-Ermittlungen eine detaillierte Planung 
ermöglichen.  
 
 



Da es derzeit noch keine konkreten Planungen für die Straßenunterhaltungs- 
arbeiten in den nächsten Jahren gibt, kann auch nur eine grobe Auskunft über die 
entstehenden Kosten gemacht werden. Im Haushalt stehen für die Straßen-
unterhaltung des gesamten Stadtgebietes ca. 2 Mio. Euro zur Verfügung.  
 
Als Anhang sind diesem Schreiben die aktuellen Pressemitteilungen zur 
Straßensanierung beigefügt. 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
 
J ü r g e n   K r o g m a n n 
 
Anhang:  - Anfrage der AfD-Fraktion 
  - Pressemitteilungen  










